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PMI e innovazione, Carlo
Robiglio (Confindustria):
"Aprire le aziende significa
crescere" "Uscire dal la
f a b b r i c a ,  s c a m b i a r e
esperienze sarà sempre più
necessario per crescere",
d i c e  C a r l o  R o b i g l i o ,
p re s i den te  d i  P i c co l a
Industria di Confindustria,
che il 9 novembre tiene a
Genova  i l  suo  Fo rum
annuale. "Alle Pmi non
servono incentivi spot ma
un piano organico per
cogl iere le opportunità
d e l l ' i n n o v a z i o n e " .  d i
Giovanni Iozzia 1 minuto fa
Carlo Robiglio, presidente
P i c c o l a  I n d u s t r i a  d i
C o n f i n d u s t r i a  P M I  e
innovazione, ma anche
sosten ib i l i tà  soc ia le  e
ambientale. Il 9 novembre
P i c c o l a  I n d u s t r i a  d i
Confindustria tiene il suo
Forum annuale a Genova
nello stabilimento Ansaldo
d i  Co r i g l i ano .  T i t o l o :
"Sostenibilità e crescita: il
futuro delle piccole imprese.
Cultura, ecosistemi, fattori
abilitanti". "Genova è la
prima capitale della cultura
d'impresa di un progetto più
a m p i o  l a n c i a t o  d a
Confindustria", ricorda Carlo
Robigl io, presidente di
Piccola Industria, la "casa"
d e l l e  P M I
nellaconfederazione italiana
delle imprese. "E poi la

c u l t u r a  d ' i m p r e s a  è
l ' o b i e t t i v o  d e l l a  m i a
p res i denza :  non  so l o
education e formazione, ma
anche contaminaz ione.
Usc i re  da l l a  f abbr i ca ,
scambiare esperienze sarà
sempre più necessario per
crescere. Aprire l'azienda
significa anche accedere a
c o m p e t e n z e  n u o v e ,
m a n a g e r i a l i z z a r e  l e
i m p r e s e ,  a v e r e  p i ù
attenzione al territorio".
Robigl io è un convinto
s o s t en i t o r e  d e l l ' o p en
innovation, anche perché la
pratica nella la sua azienda:
il Gruppo Ebano, che opera
nel settore dell'e-learning,
solo quest'anno ha già fatto
divers i  invest iment i  in
s t a r t u p .  L o  a b b i a m o
incontrato per discutere di
Pmi e innovazione a tutto
campo, anche in vista del
Forum del 9 novembre.
Presidente, ha visto i dati
su l  corporate  venture
capital che supera in Italia il
venture capital? "Sì e non
m i  s o r p r e n d o n o .
Confermano come l'Italia
sia un Paese eternamente a
due facce. Da una parte
quella statica e incapace di
concepire futuro di chi
governa, dall'altra l'impresa
che hacapito che deve
innovare e fare sistema
perché è un modo per
c r e s c e r e  s e n z a  f a r e

investimenti pazzeschi. Un
Paese diviso tra chi fa e si
sforza ogni giorno e chi
invece non comprende che
bisognerebbe sostenere
questa  par te  .  PMI  e
innovazione: quali sono le
difficoltà e quali rischi corre
il sistema se non accelera
sul digitale e l'innovazione?
Per le Pmi l'innovazione è
un tema centrale e questo è
emerso con evidenza dal
modo in cui hanno risposto
al piano Industria 4.0. Gli
ultimi Scenari Industriali del
n o s t r o  C en t r o  S t ud i ,
pubblicati lo scorso maggio,
hanno rilevato come siano
state soprattutto le Pmi a
beneficiare di Industria 4.0
e dei suoi vantaggi fiscali. Il
96% dei beneficiari, a cui
corrisponde il 66% degli
investimenti incentivati, è
compos to ,  i n f a t t i ,  da
imprese con meno di 250
dipendenti, ossia piccole e
medie imprese. Il 35% degli
investimenti 4.0 si riferisce
poi a imprese con meno di
50 addetti. Che cosa serve
a l l e  P m i  p e r  f a r e
innovazione? Chiaramente
p e r  i n n o v a r e b i s o g n a
investire e per investire
occorrono risorse. Ed è
proprio questo i l  nodo
centrale: mettere le Pmi
nella condizione di investire
e per farlo il primo passo è
permettere loro di operare
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in un orizzonte chiaro, di
medio- lungo termine, in un
quadro di regole certe. Ciò
c h e  s e r v e  n o n  s o n o
incentivi spot, ma un piano
articolato e organico che dia
una proget tua l i tà  a l le
az iende che con mi l le
d i f f i co l t à  dec idono  d i
innovare. Sul piatto c'è una
incredibile opportunità di
crescita non solo per le
imprese ma per il Paese.
Qua l che  se t t imana  fa
McKinsey&Company ha
stimato che l'Italia avrebbe
un incremento di Pil del
1 3 %  e n t r o  i l  2 0 3 0
investendo nell'innovazione
e  i n  p a r t i c o l a r e
nell'intelligenza artificiale.
Se non sapremo cogliere
questa sfida, rimarremo
inesorabilmente indietro: il
treno dell'innovazione non
p a s s e r à  d u e  v o l t e ,
l'orizzonte temporale è un
fattore cruciale, non c'è
tempo da perdere. Prima
Industria4.0, ora il Voucher
Innovation Manager: come
v a l u t a  i l  p r o g r a m m a
diincentivi all'innovazione?
Ci sono provvedimenti la cui
efficacia è stata dimostrata
dai fatti e dai numeri come
i p e r a m m o r t a m e n t o ,
s u p e r a m m o r t a m e n t o ,
Nuova Sabatini, credito
d'imposta formazione 4.0.
Grazie a queste misure,
infatti, si è aperta una
n u o v a  s t a g i o n e  d i
investimenti per le imprese:
circa 10 miliardi solo nel
2 017 .  L a  c h i a v e  d e l
s u c c e s s o  è  s t a t a

l ' a u t o m a t i c i t à  d e g l i
s t rument i  f i s ca l i  e  l a
possibilità di cumulo che ha
dato un impulso molto forte
agli investimenti soprattutto
n e l  2 0 1 7 .  A  q u e s t i
strumenti si è aggiunto nel
2019 il Voucher Innovation
Manager, misura che sarà a
breve operativa e che punta
a l l ' i n t r o d u z i o n e  d i
competenze specialistiche
nelle PMI. Le competenze
sono un tema cruciale per
l'innovazione: sicuramente
è importante sostenere gli
investimenti mirati alla
trasformazione digitale, ma
ancora più importante è che
l'impresa conosca come
utilizzare le tecnologie 4.0.
S o n o  c o n s i d e r a z i o n i
importanti, di cui tenere
conto in queste settimane
in cui sta prendendoforma
la Legge di Bilancio per il
2020. Il nostro auspicio è
che sia data continuità alle
misure 4.0, seppure con le
modifiche e integrazioni
necessarie a soddisfare in
modo p iù  puntua le  le
esigenze delle imprese e gli
obiettivi di trasformazione
tecnologica e in chiave
"green". In particolare sul
Voucher: è un'opportunità
di innovazione? Quali limiti
h a ?  I l  V o u c h e r  è
sicuramente uno strumento
interessante per le PMI ed è
importante sottolineare che
i l  s u o  l ' o b i e t t i v o  è
p romuove re  non  so l o
l'innovazione tecnologica,
m a  a n c h e  q u e l l a
organizzativa e finanziaria

che rappresentano elementi
di  competit iv ità per le
imprese e  che spesso
s u p p o r t a n o  e  s i
a c c o m p a g n a n o
all'innovazione tecnologica
s t e s s a .  I l  l im i t e  p i ù
impor tan te  d i  ques to
strumento è la dotazione
finanziaria: 50 milioni per il
2019 e 2020. Il timore è
c h e  p o c h e  i m p r e s e
riusciranno ad ottenere il
Voucher e che la dotazione
si esaurisca in poco tempo.
C h e  c o s a  s e r v e  p e r
accelerare l'innovazione nel
sistema produttivo delle
PMI? Hogià parlato della
necess i tà  d i  un p iano
organico di incentivi  e
misure che supportino le
p m i  n e l  p r o c e s s o  d i
i n n o v a z i o n e  e
digitalizzazione. Un altro
tema su cui lavorare, e su
cui come Piccola Industria
siamo molto impegnati, è la
diffusione di una cultura
manageriale nelle Pmi. Le
piccole e medie imprese
devono cambiare pelle e
cambiare passo, aprire il
capitale e la governance,
inserire nell'organizzazione
aziendale manager in grado
d i  t r aghe t t a r l e  ve r so
l'innovazione, in grado di
far cogliere loro tutte le
opportunità offerte dalla
finanza alternativa. Senza
d iment i care  l ' asso lu ta
esigenza di formazione
continua e specializzata non
solo per i dipendenti ma per
gl i  stessi  imprenditor i .
Come Piccola Industria sta

La proprietà intellettuale è riconducibile alla fonte specificata in testa alla pagina. Il ritaglio stam
pa è da intendersi per uso privato

05/11/2019 11:42
Sito Web



lavorando per accrescere la
cultura dell'innovazione? La
cu l tura d ' impresa è i l
pilastro principale del mio
mandato alla guida della
Piccola Industria. È un
c o n c e t t o  a m p i o  c h e
contiene al suo interno la
cultura dell'innovazione, la
manager ia l izzaz ione la
sostenib i l i tàeconomica,
sociale ed ambientale. Per
dare voce a questi temi
stiamo lavorando su più
fronti e con importanti
al leati. Con 4.Manager,
a s s o c i a z i o n e  d i
C o n f i n d u s t r i a  e
Federmanager con cu i
a b b i a m o  f i r m a t o  u n
protocol lo d ' intesa nel
g i ugno  2018 ,  s t i amo
c o l l a b o r a n d o  s u l l a
c o s t r u z i o n e  e  s u l l a
diffusione delle competenze
manageriali necessarie per
ge s t i r e  c on  su c ce s so
l'innovazione e l'evoluzione
dei modelli organizzativi.
Con  I n t e sa  Sanpao l o
p o r t i a m o  a v a n t i  u n a
partnership decennale che
h a  v i s t o  p r o p r i o
nell' innovazione e nella
trasformazione digitale una
del le sue direttr ic i .  In
part ico lare sono state
in t rodot te  so luz ion i  a
sostegno degli investimenti
fatti ricorrendo ai super/iper
ammortamenti. È stato
r e a l i z z a t o  -  i n
collaborazione con Intesa
Sanpaolo e ICE Agenzia -
Digital4Export, il percorso
formativo rivolto alle Pmi
sulla comunicazione digitale

e l'internazionalizzazione di
cui si è conclusa da poco la
seconda edizione. Inoltre,
tra le ult ime iniz iat ive
m e s s e  i n  c a m p o ,
c ' èSk i l l s 4Cap i t a l " .  L a
piattaforma di formazione
digitale sviluppata da Intesa
Sanpaolo per sostenere il
p e r c o r s o  d i  c r e s c i t a
culturale e di cambiamento
delle imprese. Faremo un
punto  su  tu t t i  ques t i
argomenti, su quanto è
stato fatto e quanto c'è da
fare, proprio a Genova in
occasione del Forum della
P i c c o l a  I n d u s t r i a .
P res idente ,  ch iud iamo
t o r n a n d o  a l l ' o p e n
i n n o v a t i o n  e  a g l i
investimenti sulle startup.
Che cos 'è la  cosa p iù
difficile da fare? Ridurre al
minimo gli errori, perché
cap i ta  d i  sbag l iare.  E
l'errore più frequente è
investire su startup che
contengono un'ottima idea
m a  n o n  h a n n o  u n
imprenditore, un team in
grado di svilupparla. A volte
è meglio puntare su un'idea
che magari non sembra un
g r a n c h é  m a  h a  u n a
e x e c u t i o n  p e r f e t t a .
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